

SÍNTESIS INFORMATIVA

OFICINA DE PRENSA DE LA RECTORÍA
Ciudad Universitaria, 13 de enero de 2009.



UNIVERSIDAD AUTÓNOMA DEL
ESTADO DE MORELOS

EDUCACIÓN:

Estatad: Amenaza el Sitauaem con romper diálogo

Nacional: La UNAM no reducirá matrícula

SALUD:

Nacional: Salud pone en marcha plan para abatir la obesidad de burócratas

ECONOMÍA:

Estatad: Dan certificado de calidad a empresa morelense

Nacional: El alza en alimentos básicos durante el gobierno de Calderón acumula 67 por ciento

POLÍTICA:

Estatad: Inicia proyecto magisterial alterno a la ACE en Morelos

Nacional: Aceptan concesionarios de Radio y TV lineamientos del IFE sobre noticiarios

Internacional: Se reúnen Calderón y Obama: la seguridad y el narco, los temas

EDUCACIÓN:

Estatal:

“AMENAZA EL SITAUAEM CON ROMPER DIÁLOGO”

El Sindicato Independiente de Trabajadores Académicos de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (SITAUAEM) condicionó a la máxima casa de estudios a mantener la negociación de sus peticiones siempre y cuando se comprometan por escrito a subsanar las violaciones a su contrato colectivo de trabajo. Mario Cortés Montes, secretario general del SITAUAEM, advirtió de que si la administración central no se compromete por escrito a cumplir con el contrato colectivo y restaurar las violaciones al mismo, romperán pláticas e iniciaran con manifestaciones de protesta.

La Unión de Morelos, p.10, (Salvador Rivera) y El Sol de Cuernavaca, p.3, (Mónica González).

“ELEGIRÁN UN NUEVO INTEGRANTE PARA LA JUNTA DE GOBIERNO”

Al haber concluido el periodo de Roberto Barrera Uribe como presidente de la Junta de Gobierno de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), se ha integrado la terna para la designación del nuevo miembro de este cuerpo colegiado. Conforme a lo establecido por el artículo 19, fracción VII, de la Ley Orgánica de la UAEM, la Junta de Gobierno solicitó al rector, Fernando de Jesús Bilbao Marcos, presentara ante el pleno del Consejo Universitario la terna para designar al nuevo integrante.

La Unión de Morelos, p.11, (Salvador Rivera) y El Sol de Cuernavaca, p.6, (Mónica González).

“CONVOCA UAEM A PARTICIPACIÓN SOCIAL”

Con el propósito de propiciar el diálogo entre niños, jóvenes, estudiantes, artesanos, artistas, escritores, científicos y personas y agrupaciones interesadas en intercambiar ideas y experiencias sobre el entorno social, la Universidad Autónoma del Estado de Morelos, convoca a la sociedad morelense a presentar trabajos y proyectos en el marco de las actividades que la UAEM organiza para la comunicación del quehacer universitario. Cultura, ciencias y artes. El objetivo del programa es abrir espacios de intercambio con la sociedad, para conocer y explorar las ideas y los proyectos en que se está trabajando, tanto al interior de la universidad como en otros centros educativos y culturales del estado de Morelos.

La Jornada Morelos, www.lajornadamorelos.com, (Cruz Pérez).

“ARMAN ESTUDIANTES TRIFULCA EN SECU 15”

Los estudiantes de la secundaria número 15 "Himno Nacional Mexicano", del poblado de Santa María, se rebelaron en contra de los maestros titulares del plantel para impedir que regresen a su lugar de trabajo debido a que los dejaron sin clases para unirse al Movimiento Magisterial de Bases. Desde las 8:00 horas, más de 150 jóvenes levantaron pancartas y aventaron plumas y bolas de papel en rechazo a los paristas, lo que provocó que algunos padres de familia se llevaran a sus hijos.

Diario de Morelos, p.p.-4, (Verónica Bacaz); La Unión de Morelos p.10-11, (Tlaulli Preciado).

Nacional:

“LA UNAM NO REDUCIRÁ MATRÍCULA”

El rector de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), José Narro Robles, afirmó que a pesar de la crisis económica la máxima casa de estudios no reducirá su matrícula, y confió en que no habrá recortes presupuestales a la enseñanza pública superior. Aseguró que la UNAM no hará uso indebido de los recursos asignados por la Cámara de Diputados e informará con transparencia sobre su aplicación. Luego de inaugurar la Feria de la tierra en el Palacio de Minería, expresó que la universidad hará todo lo que esté a su alcance para que no se reduzcan los dos mil 500 millones de pesos que la UNAM generará este año como recursos propios, producto de convenios e investigaciones que mantiene con instituciones privadas. Aseveró que ante los momentos difíciles que en materia económica vivirá el país la casa de estudios que preside no ha contemplado ningún plan de contingencia, “porque no queremos que exista disminución presupuestal”.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Gabriel León).

SALUD:

Nacional:

“SALUD PONE EN MARCHA PLAN PARA ABATIR LA OBESIDAD DE BURÓCRATAS”

Éste es el momento de actuar para evitar que los problemas de salud por obesidad se conviertan en un problema financiero difícil de atender para el sector salud, expuso el titular de la Secretaría de Salud (Ssa), José Ángel Córdova Villalobos, al presentar el programa Cinco pasos por tu salud, para vivir mejor, el cual se extenderá a todas las dependencias del gobierno federal en lo que resta de la administración. “Hemos perdido mucho tiempo, hay que actuar para convencer a la población de que cambie sus hábitos alimentarios y se le motive para que haga ejercicio diariamente al menos media hora”, manifestó en conferencia de prensa luego de participar, junto con personal de la dependencia, en la caminata de 30 minutos que, a partir de ayer, los trabajadores llevarán a cabo dos veces por semana en su horario laboral. Expresó: “hay demasiada información sobre temas de salud, pero la población no conoce qué es lo indispensable para hacerse responsable de ésta y la de su familia”. Por ello, ahora con dicho programa se invita al personal a caminar y a lograr que esto se vuelva un hábito para que también involucren a sus familias.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Matilde Pérez).

ECONOMÍA:

Estatal:

“DAN CERTIFICADO DE CALIDAD A EMPRESA MORELENSE”

El secretario de Desarrollo Agropecuario, Jorge Morales Barud, y el delegado federal de la Sagarpa, Roberto Ruiz Silva, entregaron a la empresa Especies de Amacuzac (Especiama) certificados de calidad, lo que le ha permitido exportar a la semana 10 toneladas de hierbas aromáticas a Estados Unidos. La sociedad, que está integrada por 11 personas, cultiva en 30 hectáreas albahaca, romero, tomillo, estragón, mejorana, menta, cebollín, perejil, entre otras hierbas que son utilizadas, principalmente, en restaurantes italianos.

Diario de Morelos, p.p. 3, (Adriana Monje) y El Sol de Cuernavaca, p.4, (Martín Sánchez).

“ESPERAN NOTIFICACIÓN PARA BAJAR EL PRECIO DEL GAS”

Los precios del gas LP se mantendrán congelados hasta que la Federación notifique a las empresas gaseras sobre la reducción de un 10 por ciento en las tarifas del combustible. Las empresas del ramo dijeron estar a la espera de la notificación oficial por medio de un documento o de la publicación en el Diario Oficial de la Federación de las medidas del plan anticrisis anunciadas el miércoles 7 por el Presidente Felipe Calderón Hinojosa.

Diario de Morelos, p.p.-4, (Yesenia Daniel).

Nacional:

“EL ALZA EN ALIMENTOS BÁSICOS DURANTE EL GOBIERNO DE CALDERÓN ACUMULA 67%”

Entre el primero de diciembre de 2006 y la misma fecha de 2009 los alimentos básicos en la dieta de los mexicanos se encarecieron 67 por ciento en promedio, por lo que las familias más desprotegidas del país “hoy pueden comprar 20 por ciento menos alimentos que al inicio del régimen”. En tres años los precios de algunos alimentos se dispararon de tal forma que se han vuelto un “lujo” para la mayoría de la población; por ejemplo, el aguacate acumula un alza de 230 por ciento; el aceite comestible, 125; el frijol, 219; el jitomate, 207; el limón, 232; el pan blanco, 50 por ciento; el huevo, casi 90; la zanahoria, 93.86; la sopa de pasta, 62.6; la papa, 200, y el pollo entero, 69 por ciento. El reporte mensual elaborado por el Centro de Análisis Multidisciplinario (CAM) de la Facultad de Economía de la UNAM reseña lo que sucede con los productos básicos durante el régimen de Calderón y señala que, en contraste, el incremento a los salarios mínimos acumula un aumento de 12.59 por ciento, mientras los salarios en general han estado sumamente castigados, por lo que el poder de compra de los trabajadores mexicanos se fue en picada y sigue la misma línea de descenso desde los años 80.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Patricia Muñoz).

“MÉXICO ESTÁ PREPARADO PARA ENFRENTAR LA CRISIS ECONÓMICA, AFIRMA CALDERÓN”

México no será ajeno a la reestructuración regulatoria de los mercados financieros, pero sin imponer una carga innecesaria a esta actividad, afirmó el presidente Felipe Calderón Hinojosa. En su segundo día de actividades en esta ciudad, el michoacano tuvo una agenda paralela al encuentro con el presidente electo, Barack Obama, que estuvo centrada en el análisis de la crisis económica con funcionarios, especialistas en el ámbito financiero y congresistas. Con el primer subdirector gerente del Fondo Monetario Internacional (FMI), John Lipsky, el titular del Ejecutivo señaló que es prioridad una mayor transparencia y apertura de la información para mejorar el funcionamiento de los mercados, así como fortalecer el gobierno corporativo de los grandes conglomerados financieros en el ámbito mundial.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Claudia Herrera).

“GUILLERMO ORTIZ, NUEVO PRESIDENTE DEL BANCO DE PAGOS INTERNACIONALES”

El consejo de administración del Banco de Pagos Internacionales (BPI) eligió nuevo presidente a Guillermo Ortiz, gobernador del Banco de México. Su periodo es por tres años que comenzará el primero de marzo de 2009 y concluye en el mismo mes de 2012. Ortiz Martínez ocupará este cargo en forma simultánea a su labor en el BdeM. Sustituye a Jean Pierre Roth, quien ha fungido como presidente del consejo desde marzo de 2006. Entre los logros más importantes de Jean Pierre Roth se cuentan la mejora del diálogo global dentro del BPI, así como la integración al consejo de administración en 2006 de los gobernadores de los bancos centrales de China y México y del Presidente del Banco Central Europeo. Estableció una nueva estructura para los comités del consejo, para mejorar en forma significativa el gobierno y efectividad de las tareas del consejo del BPI.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Israel Rodríguez).

“EL GAS LP BAJA A 9.15 PESOS POR KILO EN LA ZONA DEL DF Y EDOMEX”

El precio del gas licuado de petróleo, el de mayor uso en los hogares del país, será de 9.15 pesos por kilogramo en la zona del Distrito Federal y algunos municipios del estado de México y de Hidalgo, a partir de este martes y con una vigencia al 31 de diciembre. La Secretaría de Economía publicó este lunes en el *Diario Oficial de la Federación* el listado de precios del combustible para la totalidad del territorio nacional, y el cual se enmarca con 10 por ciento de reducción anunciado por el gobierno federal la semana anterior. Según la publicación, el precio más alto del gas LP se encontrará en la región 9 en Baja California Sur, a 10.63 pesos por kilogramo, mientras el más bajo se ubicará en la zona 21, correspondiente a Chihuahua, a 8.14 pesos por kilogramo.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Julio Reyna).

“CAYERON 19.8% VENTAS DE VEHÍCULOS EN EL PAÍS EN DICIEMBRE PASADO”

Las ventas de vehículos en el país tuvieron una caída de 19.8 por ciento en diciembre pasado y las exportaciones bajaron 10 por ciento con respecto al mismo mes de 2007, el peor nivel en los últimos 15 años para la industria. En tanto, en el registro acumulado de ventas de enero a diciembre de 2008 se registró un descenso de 6.8 por ciento, en comparación con igual periodo de 2007, al venderse 74 mil unidades menos. En conferencia de prensa los presidentes de las asociaciones mexicanas de la Industria Automotriz y de Distribuidores de Automotores, Eduardo Solís y José Gómez, señalaron que para 2009 las perspectivas son pesimistas y que de no haber medidas de apoyo para el sector se tendrá una caída de 20 por ciento, que colocaría a la actividad en niveles de 1997 y 1998.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Erika Duarte).

POLÍTICA:

Estatal:

“INICIA PROYECTO MAGISTERIAL ALTERNO A LA ACE EN MORELOS”

En medio de enfrentamientos entre alumnos y maestros, los integrantes del Movimiento Magisterial de Bases iniciaron ayer el primer foro en las escuelas para iniciar la elaboración del proyecto alternativo a la Alianza por la Calidad de la Educación (ACE) que ponga fin al conflicto entre los maestros y el gobierno estatal. Además, el magisterio anunció un mitin el próximo jueves 16 de enero en las instalaciones del Instituto de la Educación Básica en Morelos (IEBEM) para exigir la continuidad en trámites de becas, estímulos y compensaciones que están desatendidos desde el año pasado. A decir de la vocera del movimiento, Blanca Nieves Sánchez Arano, en la primera etapa del congreso denominado “Hacia una Educación Humanística y Transformadora” se busca la participación de todos los maestros, padres de familia y los alumnos, para la elaboración del proyecto alternativo que recabe la aprobación de todos los mentores.

La Jornada Morelos, www.lajornadamorelos.com, (Elizabeth Cuevas).

“CONFIRMA AROLDI QUE SON 30 LOS PROFESORES CESADOS”

El director del Instituto de la Educación Básica del Estado de Morelos (IEBEM), Aroldo Aguirre Wences, dio a conocer que sólo se ha rescindido el contrato a 30 profesores que habrían incurrido en faltas durante el conflicto magisterial, y no a más de 60, como lo han señalado los integrantes del Comité Democrático. Indicó que mientras se resuelve el juicio laboral, esas plazas se asignaron a otros docentes, a través de la bolsa de trabajo, pues no descartó la posibilidad de que la autoridad judicial sentencie al organismo a la reinstalación de los docentes paristas.

La Unión de Morelos, p.10, (Tlaulli Preciado); Diario de Morelos, p.p.-4, (Verónica Bacaz) y El Sol de Cuernavaca, p.p.-5, (Mónica González).

“PASO FIRME EN FRENO A OBSOLESCENCIA DE JUSTICIA LABORAL, ASEGURA ADAME”

Tras reconocer que muchas veces el que más puede salir adelante con una decisión que es lesiva para los intereses de empleadores sobre trabajadores, sin que la justicia aparezca por ningún lado, Marco Adame Castillo convocó a los servidores públicos de la Junta Local de Conciliación y Arbitraje a que expresen su compromiso con el estado, “midiéndonos en la perspectiva de la ley, que es donde tenemos que acreditar la lucha por la justicia laboral”. Al inaugurar las modernas instalaciones de la Junta Local de Conciliación y Arbitraje, en presencia de líderes sindicales, empresarios, representantes de trabajadores, y funcionarios de los tres niveles de gobierno, el mandatario recordó que al llegar al gobierno recibió una justa demanda y enorme preocupación de empleadores y trabajadores, que le expresaron de distintas formas y en distintas circunstancias, que era indispensable transformar esta institución.

La Jornada Morelos, www.lajornadamorelos.com, (Miguel Ángel García); El Sol de Cuernavaca, p.p.-3, (Martín Sánchez y Pedro Oseguera) y La Unión de Morelos, p.3, (Sin firma).

“NIEGAN GAFETE A MALOS CHOFERES DEL TRANSPORTE”

Chóferes del transporte colectivo que son señalados por el usuario por cometer abusos, o que incurren en faltas a las reglas básicas de tránsito no solo no se hacen acreedores al gafete de identificación que entrega la Dirección General de Transportes, sino que son “boletinados” para que puedan desempeñarse en el transporte público, señaló el director del área, David Gómez Basilio.

La Unión de Morelos, p.4, (Jorge Sánchez).

“CESA ALCALDE GILES AL SUBJEFE DE OBRAS”

El subsecretario de Planeación y Desarrollo Urbano de la Secretaría de Desarrollo Urbano y Obras Públicas del Ayuntamiento de Cuernavaca, Sergio Ricardo Eduardo Fajardo Ambia, fue separado ayer del cargo en tanto se realizan las investigaciones por el derrumbe de una barda y afectaciones a dos viviendas más en la calle Mazatepec, de la colonia Reforma. En un comunicado de prensa, la comuna capitalina informa que por instrucciones del Presidente Municipal, Jesús Giles Sánchez, “derivado de los lamentables sucesos ocurridos en días pasados en la avenida Teopanzolco de esta ciudad y con el objetivo de dar transparencia a las investigaciones y no entorpecerlas, el día de hoy (ayer) se ha dado la separación temporal del funcionario”.

Diario de Morelos, p.p.-3, (Yesenia Daniel).

Nacional:

“ACEPTAN CONCESIONARIOS DE RADIO Y TV LINEAMIENTOS DEL IFE SOBRE NOTICARIOS”

Finalmente el Instituto Federal Electoral y la Cámara de la Industria de la Radio y la Televisión (CIRT) firmarán el acuerdo sobre “Sugerencias de lineamientos generales aplicables a los noticiarios en medios electrónicos”, en los cuales se hace énfasis –como lo demandaban los concesionarios– al reconocimiento del “derecho irrenunciable al respeto irrestricto a la libertad de expresión y a las decisiones editoriales de cada medio de comunicación.” Al término de una reunión del comité de radio y televisión, donde los partidos avalaron el contenido de los lineamientos, el presidente del mismo, Marco Antonio Gómez Alcántar, aseveró que “el IFE no pretende decirle a los concesionarios cómo dar las noticias ni mucho menos; eso lo dejamos claro. Lo único que procuramos es que haya un trato equitativo, no igualitario, en beneficio del derecho del ciudadano a estar bien informado”.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Alonso Urrutia).

“AUMENTAN 20% LOS PRODUCTOS PESQUEROS: DIPUTADOS; ES SÓLO ESPECULACIÓN: SAGARPA”

Diputados del PRD afirmaron que el aumento en los productos del mar, en el contexto de un paro nacional del sector pesquero, ha sido de entre 15 y 20 por ciento, mientras las pérdidas para la industria las calculan en 300 mil millones de pesos. Sin embargo, el titular de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa), Alberto Cárdenas Jiménez, calificó de especulación los incrementos en el precio de los productos pesqueros, y descartó que exista desabasto como consecuencia del conflicto. El funcionario federal y representantes de los pescadores, en paro de actividades desde principios de año, se reunirán este martes en busca de una solución al conflicto con Cárdenas Jiménez. Ricardo Michel Luna, presidente de la Unión de Armadores del litoral del Pacífico, informó en Mazatlán que los armadores de la flota pesquera del país, con más de 2 mil embarcaciones amarradas en los muelles, aceptaron reunirse esta tarde con el funcionario federal a petición de los gobernadores agrupados en la Conferencia Nacional de Gobernadores (Conago).

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Varios).

“EL PERIODISMO, OBLIGADO A SER CRÍTICO, INCISIVO Y PLURAL: ARISTEGUI EN LA RADIO”

Como se había anunciado, a las 6 de la mañana de este lunes, por el 102.5 de frecuencia modulada, regresó a la radio la conductora Carmen Aristegui, quien en su primera emisión de esta nueva etapa ponderó, con diversos comentarios de colaboradores, políticos y analistas, la importancia de la libertad de expresión. “El periodismo –dijo– debe ser abierto, crítico, incisivo, plural, tiene que escuchar todas las voces, y hemos llegado a un acuerdo muy importante con MVS.” Resultó ineludible abordar la salida de W radio para explicar el “ayuno involuntario” que por poco más de un año le impidió estar al aire. “La salida de W radio significó, para efectos prácticos, para todos nosotros, un silenciamiento de este equipo de periodistas, que hemos vivido un complejo y difícil año, pero también muy enriquecedor, hay que decirlo.”

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Alonso Urrutia).

“EXIGEN MAYOR SEGURIDAD EN EL TRANSPORTE DE EXPLOSIVOS Y MATERIALES PELIGROSOS”

La Comisión de Defensa de la Cámara de Diputados convocó a las de Gobernación, de Comunicaciones y de Marina a modificar el marco legal en materia de transporte de materiales peligrosos y explosivos, para evitar accidentes. El llamado se hace a tres semanas de que inicie el periodo ordinario, en el que se votará la reforma a la Ley Federal de Armas de Fuego y Explosivos que quedó en primera lectura en la última sesión del periodo pasado, y con la cual se regulará el manejo de dichos materiales y se sancionará a las empresas que causen daños. “El lamentable acontecimiento ocurrido en la carretera Monclova-Cuatro Ciénegas, a la altura del ejido Celamanía, del municipio de Nadadores, Coahuila, el 9 de septiembre de 2007 no puede pasar inadvertido por la Cámara que, por el contrario, debe emprender las acciones necesarias para evitar que se repitan”, señala el punto de acuerdo publicado ayer en la *Gaceta Parlamentaria*.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Enrique Méndez).

“PROFESORES DE OAXACA IMPIDEN ACTO DEL GOBERNADOR ULISES RUIZ”

Profesores de la sección 22 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) bloquearon ayer más de tres horas la carretera internacional Cristóbal Colón, en el acceso principal a San Jerónimo Tlacoachagua, Oaxaca, para impedir que el gobernador Ulises Ruiz entrara a la localidad. El mandatario proyectaba inaugurar la biblioteca Andrés Henestrosa dentro de las actividades por el primer aniversario luctuoso del escritor oaxaqueño, pero debido a la protesta no se presentó y el acto se llevó a cabo con la presencia de otros funcionarios. Con el propósito de cerrar el paso a Ruiz Ortiz los manifestantes colocaron piedras, retuvieron dos autobuses –uno que transportaba a decenas de elementos de la banda de música de la policía estatal preventiva– y un camión cisterna al parecer cargado con productos petroquímicos. El bloqueo provocó que decenas de vehículos, inclusive varias pipas de combustible, quedaran varadas en los carriles de la autopista. Los inconformes luchan contra la Alianza por la Calidad Educativa (ACE) y por la devolución de escuelas ocupadas por priístas y docentes de la opositora sección 59 del SNTE.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Octavio Vélez y Rubicela Morelos).

“PLAN ANTICRISIS DEL GDF CONSIDERA AHORROS POR 700 MILLONES DE PESOS”

El jefe de gobierno, Marcelo Ebrard, presentó 10 acciones para apoyar a la población que resultará más afectada por la situación económica que se vive, entre las cuales considera una reducción de 10 por ciento en los salarios actualizados de mil 300 funcionarios, empezando por el de él, los secretarios, subsecretarios, directores generales y cargos homólogos, así como de los jefes delegacionales. En la presentación de las Acciones Adicionales para la Protección del Ingreso Familiar y el Empleo, señaló que además disminuirá 20 por ciento el gasto corriente asociado a la operación de vehículos, servicios de telefonía, fotocopiado y mobiliario para oficinas; y se cancelarán nuevas plazas, con lo que se obtendrán ahorros por 700 millones de pesos. Dichos recursos, apuntó, se destinarán a garantizar alimentos y medicinas, principalmente a la población que habita en alguna de las 300 unidades territoriales de alta y muy alta marginación, por lo que se instalarán comedores populares y se mantendrá la distribución de vales a consumidores de leche Liconsa y canastas nutricionales a mujeres embarazadas, pues se trata de “garantizar que, independientemente del aumento de precios que se experimente en el año, ningún capitalino se quede sin alimentación”.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Laura Gómez Flores); *El Diario de Morelos*, p.11 (Notimex).

“PLANTA LA LIDERESA ELBA ESTHER GORDILLO A LOS SECRETARIOS GENERALES DEL SNTE”

La dirigente del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), Elba Esther Gordillo, dejó plantados a los secretarios generales del organismo, quienes celebraron este lunes su consejo nacional en la capital de Durango. Durante el acto se dialogó sobre la Alianza por la Calidad de la Educación (ACE) y las camionetas Hummer que Gordillo Morales pretendía obsequiar a los líderes del SNTE el año pasado. El encuentro estaba programado para las 11 horas, pero a las 9:30 se dio a conocer que la dirigente “tuvo un imprevisto” en la ciudad de México. Por ello, el secretario general de la sección 44 del SNTE con sede en la ciudad de Durango, Esteban Aguilar Ravelo, anunció que la inauguración se posponía para las 13 horas, con la intención de dar tiempo a que Gordillo llegara. Sin embargo, no se presentó. Inclusive, Aguilar Ravelo comentó: “creo que vamos a empezar las mesas de trabajo sin acto de apertura, pero esperamos a las 16 horas, a ver si llega”.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Saúl Maldonado).

“EL “TRÁMITE MÁS INÚTIL”, BASE PARA ELIMINAR MIL 200 DILIGENCIAS: SFP”

Los 20 mil ciudadanos que participaron en el concurso convocado por la Secretaría de la Función Pública (SFP), para definir el trámite “más inútil” de la administración pública federal y local, ubicaron a esa dependencia dentro de las 10 primeras entidades que realizan los trámites más engorrosos, costosos o difíciles de cubrir. El propósito, según el titular de la SFP, Salvador Vega Casillas, es que, a partir de esta información y del diagnóstico que ha elaborado esa dependencia, se inicie la eliminación de al menos mil 200 trámites gubernamentales para dejar un máximo de 3 mil al concluir el sexenio de Felipe Calderón. En consecuencia, se revisarán las experiencias de los concursantes, quienes señalaron a la Compañía Luz y Fuerza del Centro (LFC) como la quinta dependencia que más trámites inútiles realiza, con 648 observaciones, seguida de las secretarías de Relaciones Exteriores, con 582; Educación Pública, con 560; de la Defensa Nacional, 237, y el Infonavit, 209, seguido de la SFP. De acuerdo con las observaciones del jurado, a la luz de los resultados obtenidos, la SFP tiene que revisar y evaluar si las deficiencias detectadas por los ciudadanos obedecen a errores estructurales en el diseño de las normas y procedimientos que sustentan los trámites o si se trata de deficiencias que tienen que ver con el desempeño de los funcionarios.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Elizabeth Velasco).

“TRANSPORTISTAS GENERARON CAOS EN VERACRUZ”

Unos cinco millones de veracruzanos sufrieron ayer de manera directa por el paro del transporte público en el estado, luego que los transportistas cumplieran su palabra de no otorgar el servicio desde Las Choapas hasta Pánuco, en protesta por el alto costo del diesel y las gasolinas. El paro concluyó a las 12:00 horas y en casi siete horas desquiciaron la vida cotidiana de los veracruzanos. Al respecto, el secretario de Gobierno Reynaldo Escobar Pérez aseguró que de darse otro paro, el gobierno requisará las unidades de los paristas.

El Sol de Cuernavaca, p. (José Morales); La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Varios).

Internacional:

“SE REÚNEN CALDERÓN Y OBAMA; LA SEGURIDAD Y EL NARCO, LOS TEMAS”

Luego reunirse con el mandatario electo de Estados Unidos, Barack Obama, el presidente Felipe Calderón manifestó que “este es el inicio de una relación muy estrecha y constructiva” entre ambos países. En un mensaje posterior a su encuentro, celebrado en el Instituto Cultural Mexicano, los mandatarios ofrecieron un breve mensaje en el que precisaron los temas que abordaron tales como la seguridad, la competitividad regional de América del Norte –incluyendo México y Canadá– medio ambiente, trabajo conjunto para superar la crisis financiera. Asimismo, dijo, “le propuse al presidente Obama hacer una alianza estratégica” entre ambos gobiernos para resolver el problema común de la seguridad: “Mientras más seguro esté México, más seguro estará Estados Unidos”. La idea, abundó, es que el crimen organizado, el terrorismo y el narcotráfico puedan combatirse conjuntamente.

La Jornada Morelos, www.lajornadamorelos.com, (Agencias); El Sol de Cuernavaca, www.elsoldecuernavaca.com.mx, (Bertha Becerra); Diario de Morelos, p.12, (Notimex) y La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Claudia Herrera).

“EL 42 POR CIENTO DE VÍCTIMAS FATALES EN GAZA SON MUJERES Y NIÑOS, ADMITE ONU”

El coordinador de la ayuda humanitaria para Gaza de las Naciones Unidas, John Holmes, consideró verosímiles las cifras entregadas ayer lunes por las autoridades sanitarias palestinas que hablan de 884 muertos hasta el momento en la Franja – entre ellos 275 niños y 93 mujeres– y dijo estar “horrorizado por el costo humano” de los enfrentamientos entre el ejército israelí y Hamas. “Esto significa que el 42 por ciento de las víctimas fatales eran mujeres y niños. He dejado claro con anterioridad que nosotros no podemos verificar de forma independiente estas cifras, pero nos parecen plausibles y los que nos preocupa es que este número parece ir en aumento”, declaró Holmes en Nueva York y volvió a llamar a un cese del fuego. Después de la conferencia de prensa del funcionario, fuentes palestinas aseguraron que la cifra de víctimas fatales era superior a 900.

La Jornada Morelos, www.lajornadamorelos.com, (Agencias) y La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Afp, Dpa, Reuters y The Independent).